

# 新山協ニュース

発行者 平田大六 発行所 新潟県山岳協会  
 〒940 長岡市学校町1-12-23 室賀輝男 方 TEL 0258-32-0428

新潟県山岳協会主催、新潟県の高校生が中国青海省西寧市の第十八中学校（中国では中学と高校が一緒に6年制）と登山活動を通して、国際交流を体験する行事を、昨年に引き続き実施することになりました。

第2回、日中高校生の登山交流会の実施計画書を、新潟県高体連登山部加盟校、58校に案内して、参加者の応募締切り日には、参加希望者は高校生2名、教師1名であります。参加者には事情を説明しました。

日中高校生の登山交流会としては、隊を編成することができないと、一旦は中止と判断いたしました。

その後、参加希望者がでてきました。隊編成は、総隊長に新潟県山岳協会会長室賀輝男をはじめ、藤井信隊長、高校生6名、大学生1名、教師7名の

新潟県山岳協会主催、新潟県の高校生が中国青海省西寧市の第十八中学校（中国では中学と高校が一緒に6年制）と登山活動を通して、国際交流を体験する行事を、昨年に引き続き実施することになりました。

第2回、日中高校生の登山交流会の実施計画書を、新潟県高体連登山部加盟校、58校に案内して、参加者の応募締切り日には、参加希望者は高校生2名、教師1名であります。参加者には事情を説明しました。

日中高校生の登山交流会としては、隊を編成することができないと、一旦は中止と判断いたしました。

参加者には事情を説明しました。

その後、参加希望者がでてきました。隊編成は、総隊長に新潟県山岳協会会長室賀輝男をはじめ、藤井信隊長、高校生6名、大学生1名、教師7名の

1994年第2回

## 中国青海省国際高校生登山交流会 野牛山へ遠征

（遠征隊メンバー）  
 室賀輝男、藤井信、小幡松一、夫、高橋祐、郷亘、石澤一幸、半谷高紀、浜田亮一、大久保睦夫、小幡裕、佐野隆重、佐

野たまき、室賀清徳、飯田治、中村弘行、相沢圭一

16名です。

出発前の準備として、渡航手続きや、役割分担、装備、

参加高校生の父兄への説明会等のミーティングを重ね、合宿も計画しています。

日中高校生登山交流会事務局では、ビザ申請のための招

名簿を発信、生年月日、バス

ポート番号などが細かく、FAXでは見悪いため、日本

からの送信した名簿を、中国

現地用に書き替えた名簿をFAXで受信、その正誤を中国

と電話で校正のやりとりで、

些か国際電話は食傷気味になっています。

期日	94年9月10日（土）	20時30分	新潟着 解散
11日（日）		11時30分	新潟着
会場	妙高山	宿泊	赤倉サンホテル
日程	9月10日（土）	12時30分	集合 新潟市営
		13時	陸上競技場入口前
		14時	出発 バス4台
		15時	宿舎到着 座学
		16時	夕食
		17時	班編成は8班。役員30名
		18時	（L・Sし他）を要しますので協会指導員のご協力をお願いします。
		19時	会合 峠彩山岳会 坂井厚
		20時	0250-6216647
		21時	
		22時	
		23時	
		24時	

## 第18回

### 自然保護指導員研修会報告

自然保護副委員長

堀井

浩

又良寛さんの事などを教えていた。田賢一氏。内容は、行政から講師は県環境保全課係長町田賢一氏。内容は、行政から見た自然保护の現状と今後の課題、県内の自然公園の現状や管理体制など、今後への問題点について講議を受けました。又地元水山岳会の山田一男氏より、国上山の林道開発に関する実情報告もあり、上がり、県内各地の情報交換が行なわれ、夜遅くまで賑やかでした。

5月22日 6時30分よりお寺の行事の座禅の会に特別参加の方も有り、良い経験でした。8時より、町田講師を先頭に、国上山の遊歩道を一周する形で現地研修を行う。講師から専門の「土壤と植物や森林の関係」を中心に、有意義な内容の講義を受け、生徒一同予定の時間がオーバーするのも忘れて勉強いたしました。それにしても、遊歩道の途中で、雪割草を持ち去ったらしい穴が多く見られました。全く残念な事です。国上寺駐車場にて解

散の後は、希望者のみ角田山い、灯台コースの登山口へ再度集合。

ここからの講習は、むささび会の加藤明文氏にお願いする。高山植物が専門だが、山野草にも詳しく、ユーモアたっぷりの講習は大好評。前回の研修会に続いての再登場です。登山道の途中で、普段は濃い物となりました。その後の懇親会はいつものように盛り上がり、県内各地の情報交換が行なわれ、夜遅くまで賑やかでした。

5月と言つてもまだ目立つと思います。又地元水山岳会の皆様に見落している草花について、その特徴や名前の覚え方、似ている物との見分け方、毒草、御苦勞様でした。御礼申し上げます。

花はなかつた。そのかわり新緑はまぶしかつた。標高の低い方から、唐松、ブナといつ具合に。目をやりつつ登山口から約1時間の行程で平標小屋に到着。尾根に出て景色が開ける。水汲みついでに昨年登った仙ノ倉を見る。出発時に気がかりであった空はいつの間にか青空になっていた。

22分の休止後8時22分出発、ここからはなだらかな道が山頂まで続く。両脇は笹藪、木道の続く道を50分も歩くと頂上が近付いてきた。二、三ヶ所で雪を踏み頂上へ着いたのが9時11分、そこで大休止となつた。

妙高山

## 高体連登山部春季大会

### 新潟地区大会報告（平標山）

新潟高校2年 関 哲朗

新人を交えた初めての山行であり、また新潟地区の10数校が合同合宿をする地区大会である。その後四苦八苦しながらなんとか天気図作成、豪華な夕食と続き各校毎のテント内では

日程で群馬県境の平標山で行われた。各校とも例年より多くの新人が山に憧れて入部しました。が2日間（5月10～11日）のようでした。おかげで大変な初日、幕営地である三国小学校が合宿をする地区大会でした。翌日、4時起床、真先に

氣になる天気。空を見上げると薄曇り。雨にならないこととばかりいた。朝食を済ませてテントを撤収。二～三ヶ校毎に班を編成し、思い思いに1時間の大休止で、6時8分幕営地を出発。40分の林道歩きの後登山口へ。直ぐ登山道へ入り頂上を目指す。

5月と言つてもまだ目立つ花はなかつた。そのかわり新緑はまぶしかつた。標高の低い方から、唐松、ブナといつ具合に。目をやりつつ登山口から約1時間の行程で平標小屋に到着。尾根に出て景色が開ける。水汲みついでに昨年登った仙ノ倉を見る。出発時に気がかりであった空はいつの間にか青空になっていた。

22分の休止後8時22分出発、ここからはなだらかな道が山頂まで続く。両脇は笹藪、木道の続く道を50分も歩くと頂上が近付いてきた。二、三ヶ所で雪を踏み頂上へ着いたのが9時11分、そこで大休止となつた。

友達と顧問を交えて山頂の一角を陣取る。昼食であるラーメン作りにかかる。いつもテント間では他校との交流を楽しみました。

2日目。4時起床、真先に閉会式では初日作成した天気図など技術的なこと、山での生活のことなどの次の山行に活かせる話を聞いた。

閉会式後バスに乗り込む。さっそく山の夢を見始める者、トランプをする者、そんな人々を乗せてバスは一路新潟へと走り始めた。そして春季大会は事故、ケガ人もなくその2日間の幕を降ろした。

## 中越地区大会の報告（八海山）



5月12日（木）から13日（金）まで八海山大崎コースを使って高体連登山部中越地区大会が行われた。参加生徒は男子145人、女子45人で、内1年生は58人であった。昨年度（平標山）と比べると1年生が約半数となっていて、各校とも部員の減少傾向があるようだ。しかし、多くの新入部員がいる学校もあり、羨ましいとの声もあった。開会

式では新保高体連登山部副委員長から「アウトドアブームのなかで登山部の生徒こそが正しいアウトドア生活が出来る。ゴミの始末もしないで物に頼るアウトドアでなく工夫をした楽しい活動を」という話があった。幕営地の大崎里宮は深緑で天気も回復してきたので新入生には良い条件となつた。

翌日は3時半起床、5時半出発。梯子のところで団子状になり前半はゆっくりペース。岳峠山荘付近のかたくりを見つつ、金剛冷泉着。一時湧き水量が減っていたが、現在は再び、冷たく美味しい水をコンコンと出し続けている。大崎コースはゴンドラが出来てから登山者が減少していると、いうが、登山道はよく整備されている。3合目に出で、涼風を受けつつ見れば、頂上が彼処にある。スキー場近くのあたりから残雪があり、藪を避けつつ進む。スキー場終点には神社の遥拝所と休憩小屋

長岡商業高校 稲田清二

### 高校総体

## 北信越登山大会に参加して

小蓮華岳（6月17～19日）

長岡工業高校2年 斎藤悟

### 高校総体

悟

が出来ていた。冬場も利用出来るのだろうか？便利のよさで、それでいてなんとか悲しくなるのは自分だけだろうか。歩いてきた生徒達は自販機があることはどう映っていたのだろうか。ここまで歩いてきたことを「損した」

機の回りには心無い登山客（観光客？）がゴミを散乱させていて、生徒達も憤慨していた。これ以上の開発は必要なのだと考えてしまう。

ここからは雪上歩行である。新入生は初めてのことであるが、新潟の生徒だから歩けないことはなく、夏ならば樹林と池塘の5合目付近は気持ち良く歩く。しかし、前半のゆっくりペースのため全体が薬師岳までいけるかどうか気になってくる。10時に男子隊は合宿の最終日を登ったところを、逆コースで登りまた戻る手応えはありました。

今回のルートは、昨年夏山合宿の最終日を登ったところを、逆コースで登りまた戻る大会でした。合宿の時は風だったのでよく回りが見えず、後立山連峰の雄大な風景を見ることができなかつたが、今

年の雪の状態がよくないので、男子隊も8合目薬師岳までとなつたが、正面に駒ヶ岳を望み、展望を満喫する。11時半に下山開始。雪上をおりる時深めたり、同じ一つの峰を目

にキックステップが出来る上級生と新入生の差が出たのは当然か。残雪の山を縦横にいけるよう早くなって欲しいもの。予定どおりに全員が

時20分には下山し、閉会式をして解散した。事故もなく、天気に恵まれた良い山行となつた。

今年の大会に備えて、僕は予選会での情けないテスト結果を補つたかどうか解りませんでしたが、しっかりといため、かなり精神的に気楽に登れたのですが、体調が強して行きました。前回の県総体県予選会終了後、自分の弱点を補うために、大会の現地である蓮華温泉周辺の地形などを再復習し、しっかりと勉強して行きました。前回の県予選会での情けないテスト結果を補つたかどうか解りませんでしたが、しっかりといため、かなり精神的に気楽に登れたのですが、体調がなかなか優れなかつたのできついものがありました。今回

知識を身につける。④食事をもっと美味しく作れるようにする。⑤テントの中をもっと整理することによって、テン

に過ごせるようになります。以上が来年の県総体までにやる課題です。

## スポーツジャーナル誌に拾う

坂井

厚

過日、スポーツジャーナル。ようなものになった。

6月号が到着し、繙いてみた。日の浅い制度の中、各県山会公認C・B・A各級コーチの修了者名簿があったので、山岳について数の面から隣県山信越5県を拾出してみた。

C級0、B級0、A級山形1つた。福島4・長野1・石川1とな

## 賛助会について（お願い）

県山協賛助会代表五十嵐篤雄

平素は当協会の事業運営等に格段のご指導、ご協力を賜り厚くお礼申しあげます。

1日現在で、B級山形1・福島4・長野1・石川2・福井1、A級群馬1・長野1である

な運営を図るため、昭和61年に開催される第49回国民体育大会は愛知県で行なわれることになつた。

山形・福島・長野・石川については、B級からの移行も考えられるが、新潟・富山の2県の名は見えない。スポーツ指導員について、その2月号からみると、福島B級A級とも各県0と以上の

ト内での生活を有意義に快適に過ごせるようになります。

登山はスポーツではないと考えられるところもありますが、現実に国民体育大会山岳競技として組込まれていることで、競技力向上の指導のコーチ制、地域としてのスポーツ指導員

しかない批判もあり、また、後人の名譽にかけて研鑽に励んでいるところです。

山岳競技は他の競技と異なる特徴がありますが、現実に国民体育大会山岳競技として組込まれていることで、競技力向上の指導のコーチ制、地域としてのスポーツ指導員

制、スポーツドクター制、トレーナー制等々、それぞれで起きるところから協力してゆけば、登山の質・量とも上って行くのではないかと思うがいかがでしょう。

一方、平成4年11月、中国青海省登山協会と当協会が兄弟友好協定を締結し、昨年高校に相当する)と合同で青海西寧市第十八中学生(日本の高校に相当する)と合同で海南山(4472m)を登頂

自然保護運動、中高年登山教室、山岳遭難防止対策研究会です。第49回国民体育大会は愛知県で行なわれることになつています。当協会では4月30日(5月1日、地元柿崎町、上越地区各山岳会のご協力を得て、米山山麓で国体の新潟県予選会を行ないました。結果、選手は成年男子、少年男子、少年女子の3チームが決り7月29日(31日、第15回北信越

青年期から壮年期を迎えた後年の名譽にかけて研鑽に励んでいるところです。当協会の運営の諸事情をご覧いただき、時節柄出費多端の折甚だ恐縮ですが、賛助会にご理解とご協力を賜りたくお願い申しあげます。

尚、払込み方法は次の通り

年会費 1万円

納期は平成7年3月末日。

払込みは郵便振替用紙で郵便局へ払込んで下さい。

新潟4-11529

五十嵐 篤雄

## 登山用品専門店

—信頼できるパートナー—

**大新スポーツ**

新潟市東堀6 □(025)222-3736

汚すまい、この道、この山、この川、この里